

Le Comité décide :

“ 1o Que, à titre d'essai, des conférences pédagogiques soient organisées cette année, dans le cours de l'été, à Montréal, pour les institutrices du district de Montréal, au pensionnat du Mont-Sainte-Marie, gracieusement offert à cette fin par les Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame ;

“ 2o Que ces conférences soient organisées et que les professeurs chargés de les donner soient choisis par M. le Surintendant, le tout avec l'approbation de Mgr l'archevêque de Montréal ;

“ 3o Que les frais de voyage des institutrices qui suivront ces conférences soient payés par les institutrices elles-mêmes ;

“ 4o Que, pour payer la pension fixée à cinquante cents par jour, ainsi que le coût des conférences, une somme de \$1,500.00 soit prise, cette année, sur le fonds de réserve du Comité, et qu'une requête soit adressée au gouvernement afin d'obtenir l'autorisation nécessaire. Mais quant aux conférences qui seront données plus tard dans les différentes villes de la Province, une demande sera faite au gouvernement pour le prier de vouloir bien accorder une allocation correspondant aux dépenses de chaque année.”

* * *

Voilà du progrès bien entendu. Il ne s'agit pas de tout réformer ; il suffit d'améliorer.

Car, il y aurait exagération à prétendre que jusqu'ici chez nos institutrices l'aptitude pédagogique a été nulle. Toutes celles qui sont munies du brevet de capacité ont dû justifier, devant une commission d'examen, d'une connaissance suffisante aux regards de la loi de l'art de l'enseignement. Et des revues spéciales les ont tenues dès longtemps, mais par mois, au courant des perfectionnements apportés dans l'école par la science pédagogique.

Citons le *Journal de l'Instruction Publique*, dirigé par l'honorable M. J.-O. Chauveau, le *Journal de l'Instruction Publique*, dirigé par M. J.-O. Casgrain, — deux excellents recueils publiés à Montréal, et médaillés aux expositions de Londres en 1862 et de Paris en 1867 ; citons aussi deux autres périodiques du même genre, qui paraissaient à Québec : *La Semaine* et *L'Ecole*.

L'Enseignement Primaire a remplacé ces différentes publications.